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更正啟示

第355期之特稿速遞「『一面聽，一面問』同性戀講座系列第六講摘要『聖經有話兒』」之作

者應為辛惠蘭博士［新約學者，中國神學研究院助理教授（聖經科）］及王珏博士（希伯來聖經學

者，香港中文大學崇基學院神學院舊約講師），特此更正。

為
提升會友對閱讀本會出版書籍的興趣，及讓大家在支持本會出版事工上有份參與，文字事工

委員會推出《會訊》「榮譽讀者」計劃：凡捐獻港幣五百元或以上者，皆可於未來一年成

為《會訊》的「榮譽讀者」。以下為二○一八年四至七月份捐獻五百元或以上「榮譽讀者」之芳

名。謹此致謝！

何 榮 菲 女 士 （ 主 恩 堂 ） ˉ ˉ 李 慧 儀 女 士 （ 香 港 堂 ）

張 瑋 瑜 女 士 （ 九 龍 堂 ） ˉ ˉ 李 慧 敏 女 士 （ 香 港 堂 ）

曲 正 芝 女 士 （ 信 望 堂 ） ˉ ˉ 李 慧 芬 女 士 （ 香 港 堂 ）

梁 少 群 女 士 （ 香 港 堂 ） ˉ ˉ 朱 嘉 欣 女 士 （ 香 港 堂 ）

有興趣之人士亦可到  www.methodist.org.hk/main_monthlydoc.asp 下載報名表格；如有垂

詢，請致電  2528 0186 聯絡總議會辦事處徐瑞華女士。

籌
建多年的衞斯理大樓暨國際禮拜堂業已落成啓用，總議會

辦事處亦已遷進，新一年度的常務委員會亦已在七月廿七

日在該大樓召開，眾人都為新廈的巍峨寬敞而感恩。

但在大家雀躍興奮之際，古老的一句話「居安思危」卻縈

繞耳際。現時還有一億多元有待繳付的建築費，而北角衞理堂

的重建又快起步，費用亦高達三億多。眾所周知總議會各堂會

近年多有赤字，教會整體財政負擔很大，面對的壓力和挑戰不

能說是小。

事實上全球政經環境也是危機四伏，中美貿易戰似乎愈演

愈烈，據云中國大陸的股市已跌近兩成，此情況若延續甚至擴

大，房地產市場亦受牽連，連帶整體經濟亦必禍及，香港肯定

不能置身事外。

此刻我們必須格外警醒，就像耶穌在比喻中所提到那十位

童女，我們要做的是那預備油的五位，俾在磨難的日子未雨綢

繆；若不幸做了那打盹的另五位，以為可以大步檻過，結果就

糟糕了。

吳 思 源
總編輯

編

輯

室
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自
從二〇〇六 年 二 月 在 探 訪 國 際 禮 拜 堂

時，聽到當時的主任牧師姚士禮（ John 

Illsley）分享他有關重建該禮拜堂的異象，至今已

十二年！當時聽起來好像是不可能的事，現在見

到新的衞斯理大樓聳立在我們面前，若不是上帝

成就大事，人根本不能做甚麼！

在這段長達十二年的歲月裏，我們經過了醞

釀、確立、重建三個重要階段，也經歷了三位國

際禮拜堂主任牧師的參與。

醞釀期(2006-2008年)
開始的時候，國際禮拜堂的主任牧師與一些

教友商量，包括則師，在二〇〇七年向常務委員

會報告，希望重建一所三層高的新禮拜堂。我當

時告訴他：「Your vision is too small !（你的異象

太小了！）」對他來說，在英國所建的禮拜堂一

般只有一至兩層，而他考慮到國際禮拜堂的財力

限制，計劃起一座三層的禮拜堂已是一個不小的

異象。

我提醒他，國際禮拜堂所處的土地，是本

會在香港的第一塊土地（1892年），亦因座落在

繁盛的灣仔區，因此是一塊極為昂貴的土地，而

要建的新禮拜堂必須最少要看到未來五十年的異

象，而且這個重建計劃不只是國際禮拜堂的責

任，而是整個香港循道衞理聯合教會的責任。

確立期(2008-2011年)
姚士禮牧師的異象激發了常務委員會成員的

思考和禱告，逐漸清楚這是整個教會的責任，承

擔先賢一百多年前在灣仔開展的使命，今天必須

面向香港這個國際城市的需要。總議會決定在

二〇〇九年委任則師去設計並向政府有關部門申

請各項准證。國際禮拜堂的弟兄姊妹終於決定要

使用九層樓發展事工，並且同意總議會負責策劃

其他十三層的運用。在香港政府對灣仔區通過建

築物高度限制之前，新大樓已獲得建築署通過建

築二十二層的圖則。

二〇一〇年，姚牧師決定回英國事奉，但

重建計劃已在常務委員會通過，組成了統籌整個

計劃的委員會及不同的工作小組，並且進行物色

執行重建的則師。然而國際禮拜堂的一些信徒仍

有不少疑慮，擔心我們是否有足夠財力承擔這個

計劃。經過本會仔細在財務上作出計算，我們在

二〇一一年的總議會代表部會議，憑着信心通過

整個重建計劃，仰望上帝的帶領。

重建期(2012年至今)
在具體籌劃重建國際禮拜堂的期間，我們

決定將總議會辦事處遷往新的大樓，將原來的

辦公室空間撥給香港堂作發展之用。而我們知

道，要建立的不只是一座磚瓦木石的教會建築

物，而是教會的弟兄姊妹在這個建築過程中在信

心、禱告、合一、使命和金錢奉獻上的成長。在

二〇一三年，國際禮拜堂開始了普通話團契，總

議會決定開展「服侍本地印尼傭工事工」，希望

本會在香港這個國際城市對不同族群有更大的承

擔。而國際禮拜堂在這段期間，分別獲得梅浩華

牧師（Howard Mellor, 2012-16）及范爾敦牧師

（Eden Fletcher, 2017至今)，願意來牧養國際禮

拜堂，並參與這個難得的教會建造過程。

到如今，經過三年多的日子，新的衞斯理

大樓終於完成了，我們見證了整個教會弟兄姊妹

熱心的參與和支持，更見證了上帝成就了祂的工

作！我們知道前面的機會和挑戰很多，當走的路

還遠，但憑着上帝的恩典和過去的賜福，我們知

道上帝必定與我們同行。

盧 龍 光 牧 師
重建計劃統籌委員會主席
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衞
斯理大樓位於高密度的舊灣仔地區，地盤面積只有800平方米，但要容納11,000平方米的設

施，是一個典型的香港建築設計挑戰。

大樓無可避免地往高空發展，功能多樣化，包括主聖堂、禮堂、活動室、天空小禮堂、辦公

室、社會服務樓層及同工住宅等。要將各功能垂直疊在一起，是一項複雜的任務，也是香港獨有的

情況。雖然這是一個典型的香港建築地盤，我們從設計初期已着意令衞斯理大樓有別於香港典型的大

廈。一般大廈會用區分低層平台和高層大樓的方法來安置各用途，衞斯理大樓沒有這樣的區分，而是

由簡潔而向上傾斜的線條鈎畫出建築的輪廓，呈現出宗教建築的意象。

大樓的地界呈水滴形，外形設計順勢而為，形成了有弧度的外牆，表現出懷抱及流動的意識形

態。除了弧度的外形，內部設計也着意貫徹流暢的佈局，希望為各使用者提供互動的空間。

而在垂重空間佈局上，大型的聖堂及禮堂設在較低樓層，利用地下的開放廣場去配合崇拜的人群

聚散，及為教友帶來碰面的地方。容納人數較少的小禮堂則安排在頂層，而其他樓層是根據這個基礎

及各單位之間的關聯而排起來，希望能環環相扣，配合各單位的用途。

在前往敬拜的路上，我們利用由街道至地下廣場到敬拜所的路途為主軸，佈局了不同的景觀和空

間體驗，人們會經過鐘琴的音樂、原址禮拜堂重用的石牆、標誌性的大樹、銘言的雕飾、室外與室內

融和的空間，為教友在敬拜前把心情沉澱下來。

在建築物料上，磚瓦、適量的窗戶及鋁材，這些尋常的物料構成了主要外牆元素，實現樸素的原

則。基於實際用途，大樓沒有採用玻璃幕牆，而是用獨立窗戶去採光，這些窗戶交錯排列，靈感來於

原址國際禮拜堂的石牆。

在一樓及二樓的聖堂，我們希望營造出一個寧靜和莊嚴的敬拜所，用了光暗的反差和物料的對

比，強調聖壇的神聖，同時給予會眾平易近人的感覺。

整個聖堂的天然光集中在講台的聖壇上，聖壇的背景是一幅八米高純白色的牆，牆上安裝着十字

架形的透光玻璃。在聖壇的上方設有天窗，把天然光引入，經過天窗外的光篷過濾成柔和的陽光，照

落在聖壇上。

會眾坐的兩則是蜿蜒流動的木材牆身，好像是要把會眾環

抱着，亦令照在牆上的燈光顯得温暖柔和。聖壇、講台、會眾

由一幅弧形的懸掛着的木材天花連貫為一體。

其他的禮堂也有各自特色，地庫的禮堂座落於基岩上，它

的地磚用了和基岩物質及色調相近的花崗岩，喻意傳承；五樓

禮堂的空間比較活潑，連接露天花園，可欣賞山景；廿二樓的

天空小禮堂北向遼闊的維港景觀，南向翠綠的山嶺，承載着對

將來的盼望。

屹立在皇后大道東及堅尼地道這要衝交界口，新的衞斯理

大樓刻意呈現一種樸素典雅的氣質，寓意恩典流動環抱，為灣

仔社區營造一個清新的精神綠洲。

建築設計意念 嚴 迅 奇
許李嚴建築師事務有限公司

執行董事

衞斯理大樓建築師嚴迅奇先生
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年度總議會代表部第二日（五月廿七日）會議前舉行衞斯理大樓時間囊安放儀式，各代表分

別放下別具意義之物品，如建築圖則、入伙紙、舊照片、籌款物品、聖經、有關之會議紀錄

等，以紀念新大樓竣工，邁向新一頁。

參與時間囊安放儀式之大合照
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Sunday the 20th May 2018, Pentecost Sunday, was the date we hoped 
that the new Wesleyan House could be ready to open as this was the 

day, 125 years previously that the very first English speaking Methodist 
Church had been opened on the site. 

As the date drew closer we waited with bated breath for the 
Occupation Permit. Stuart Chen and his team worked around the clock to 
try to make sure everything was ready for the re-inspection. And finally, 
after much prayer, on the 27th April, the permit was granted, there then 
followed a mad rush to get the building ready for the great celebration.

Many guests had been invited from all over the world representing our 
international family. Former ministers and Superintendents flew back to 
Hong Kong and both Rev John Illsley and Rev Howard Mellor preached at 
services during the opening week.  Our guest of honour was Mrs Carrie 
Lam, the Chief Executive of Hong Kong SAR, who was delighted to be 
invited and specifically asked if she could see the stunning Sky Chapel on 
the 22nd floor.

The opening anniversary service was attended by almost 1000 people, 
with several hundred accommodated on overflow floors and around 500 
in the main Sanctuary. The service was one of celebration with a special 
united choir, dancing by the Filipino Christian community and Putonghua 
fellowship and a cutting of the cake by our young people and the Chief 
Executive. The whole service was a colourful celebration of the diversity of 
the Methodist International Church.  

And now, over a month later we are learning how to live in our new 
home. We have moved from a three storey church building to a 23 storey 
(included basement) building and so of course we have to work differently 
and there are many new jobs and vacancies to fill. But it is great to be 
home, perhaps it feels a little strange at the moment, bur gradually day by 
day we are finding our routines and establishing ourselves again.

The building is not quite finished so everyday we share our space with 
builders and workmen but this reminds us that God is still building his 
church, and we are thrilled to be part of that building.

We here at MIC want to thank so many of our Methodist friends in 
Hong Kong and around the world for being so kind and generous towards 
us, not only financially but in prayer and fellowship. And in these early 
days we will make mistakes as we experiment with rooms and spaces, but 
do come and visit us we love to welcome you and show you around.

May God bless all of us as we share the gospel of Jesus Christ with our 
friends in Hong Kong.

Rev Eden Fletcher
Senior Pastor and Superintendent Minister

Methodist International Church
in Wesleyan House 

范爾敦牧師Rev Eden Fletcher
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我們遷入新大樓已經一個多月，正在適應新

大樓的生活。我們從一所只有三層的建築物，搬

進一座足有廿三層（連地庫）的大樓，因此我們

必須以不同的方式運作，也產生了許多新職位和

空缺。回家的感覺真好，或許在當下我們會有少

許陌生，但日復一日，我們就會建立起日常秩

序，也建立好自己。

大樓還有不少地方需要工程跟進，因此我

們每天都與工友們分享工作空間，但這更提醒我

們，上帝仍在建立祂的教會，我們是這大樓的一

分子，感到非常興奮。

我謹代表國際禮拜堂感謝眾多在香港與世界

各地的友好，他們對禮拜堂在財政支持上慷慨付

出，更獻上禱告與送上關懷。在這段剛剛搬進新

大樓的日子，我們在房間與空間使用上仍需作出

調適，然而，我們誠意邀請你到來，我們必熱切

歡迎你，領你四處參觀這棟大樓。

在我們跟在港的友人分享耶穌基督的福音的

時候，願上帝賜福我們所有人。

我
們都熱切盼望新建成的衞斯理大樓能夠在

二〇一八年五月廿五日禮拜日（五旬節主

日）啟用，因為在一百廿五年前的這一天，循道

衞理教會首間英語禮拜堂，正正在這個地點上被

建立起來。

日子一天一天步近，我們屏息以待，等候

入伙紙獲批。陳升惕先生和他的團隊分秒必爭地

工作，為再次檢查作好一切準備。我們切切禱

告，終於在四月廿七日獲批入伙紙，之後我們眾

人就埋首預備當天的啟用禮。

我們邀請了來自世界各地的賓客，這表現出

我們教會是國際性的大家庭。歷任牧者和聯區長

乘坐航班回港，姚士禮牧師及梅浩華牧師均在啟

用週內證道。主禮嘉賓特首林鄭月娥樂意接受邀

請之餘，亦興致勃勃提出參觀位於廿二樓的天空

小禮堂。

大約一千人參加了啟用禮崇拜，聖堂容納了

五百人，另外幾百人則被安排在各樓層觀禮。典

禮的表演項目包括特別聯合詩班獻唱、菲律賓信

徒及普通話團契舞蹈，特首更與年青信徒一起主

持切餅儀式。整個崇拜在在表現出國際禮拜堂色

彩繽紛的多元特質。

范 爾 敦 牧 師
國際禮拜堂主任牧師
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好的意念，由上帝開始
「若不是耶和華建造房屋，建造的人就枉然

勞力。」詩一二七：1

可 能 有 人 問 ：重建國際禮拜堂這計劃是誰

開始的？

我 們 只 知 道 ：二〇〇一年，當重建這意念

萌芽的時候，我們在遠景、需要、決心、人力及

財力上，均甚貧乏；二〇〇六年，上帝容許「高

度限制大綱圖」勢將延展至灣仔，驅使我們要認

真考慮重建；加上國際禮拜堂弟兄姊妹對分享信

仰的承擔也越來越清晰，使我們確知這是個關鍵

的黃金時刻，要聚集本會在港廿五所堂會，一起

籌建這幢大樓；至二〇一〇年，第一批約六百位

信心勇士的出現，使我們確認這是上帝給我們的

抱負和使命，讓我們齊心合力與主同工。

上帝的恩典：在這七、八年間，上帝感動了

很多弟兄姊妹，樂意地、盡力地奉獻金錢與才幹；

我們也動用了本會大部分儲備和未來資源，使我們

無需向銀行貸款，仍可僅夠應付重建計劃的需要和

支出，這都全是上帝的恩典和賜予。

好的籌算，上帝的保守
「你們哪一個要蓋一座樓，不先坐下來計算

費用，看能不能蓋成？」路十四：28  

可 能 人 質 疑 ：循道衞理會，為何要請香港

上帝看 為好的
一流的顧問團隊，建造一幢「豪華禮拜堂」呢？

專 家 的 籌 算 ：構思這大樓的時候，我們以

簡約、實務、明朗、歡迎為主題。我們委任了嚴

迅奇建築師團隊，為衞斯理大樓呈現一個十分現

代、流暢、簡約、高雅的面貌，成為灣仔區的

一個新地標。顧問團隊花盡心思，為要儘量節約

使用弟兄姊妹的認獻和本會有限的資源儲備，務

求令這幢大樓的建築費能以每平方米少於三萬元

完成，物有所值；揀選各樣設施用料，着重簡約

實用、拒絕奢華：沒有玻璃幕牆及外牆吊船、少

量鋁質外牆及室內天花；大量室內髹漆、外牆地

台磚瓦代替牆紙、雲石；點睛式的裝置、燈飾及

教友設計具藝術特色的講壇；並預留各樣電子介

面，接駁未來媒體設施。  

上 帝 的 時 間 ：這計劃是上帝預備的，時間

啱啱好。如果決策重建遲一年，「高度限制大綱

圖草案」落實，建造這幢110米高大廈的計劃大

有可能已變成泡影；二〇一三年出標，剛遇工程

價格由高處回落，近三億八千萬的批標總建造

費，竟比五年前最初預算還要低5%。二〇一八

年五月完工，巧逢國際禮拜堂一百廿五週年記念

及總議會代表部會議，實為上主奇妙的安排。

好的團隊，與上帝同工

「願你堅立我們手所做的工，我們手所做的

工，願你堅立。」詩九十：17
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陳 升 惕
北角堂

重建計劃工程委員會主席上帝看 為好的
有 人 曾 笑 道 ：本會的用家及工程管理團

隊，無論在經驗、範疇、專業、委身及参與，在

本港芸芸宗派教會中，可算是最完整配搭的一個

團隊；加上衞斯理大樓重建工程的顧問團隊及合

約承建商名單，更是粒粒皆星。

你 可 曾 知 道 ：強勢的團隊，每位成員都是

事奉上帝、都是懷着良好的善意，但卻因為角色

定位的詮釋、文化經歷的差異、喜好的不同，在

工程進行期間，產生了大大小小的爭論、決策及

執行的困難、資源的耗費和人際關係的張力。

與 上 帝 同 工 ：幸好在這四年多的工程進行

期間，我們各人都經歷上帝不同程度的引導、校

正和管教：我們更清晰了解我們的角色和定

位、明白各人自己的限制和盲點，在上帝的愛中

學習包容、真誠、尊重、互信與紀律；上帝也不

時差遣來自四面八方的「天使」和陌生的「中介

者」，來幫助我們紓解張力，解決難題。

好的獻呈，榮耀歸上帝
「 我 要 舉 起 救 恩 的 杯 ， 稱 揚 耶 和 華 的

名。」詩篇一一六：13 

信 仰 的 成 長 ：有份參與這個工程，是上帝

對我特別的眷顧和施恩，豐富了我這五年退休歲

月；我珍惜與許多弟兄姐妹、顧問團隊、工程承

建商及各階層工作人員，切磋砥礪，共同面對問

題與挑戰，不少已成為好友同工；我樂見自己與

年輕一輩一起成長，期望他們能繼續肩負對專業

和人生理想的尋索，服務社群，承擔上主的使

命。

心 底 的 期 望 ：建成這幢建築物是另一個

新階段的開始，願我們能與國際禮拜堂的弟兄

姊妹一同肩負對灣仔東這個社區的信仰承擔和

關懷。願這幢衞斯理大樓能承載上主的愛和恩

典，讓我們能舉起救恩的杯，與灣仔的社區和市

民分享。

榮 耀 歸 上 主 ：願上主得着當得的榮耀，願

祂的名被萬民稱頌。阿們。

作者陳升惕弟兄
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雲 紅 雨
重建計劃項目統籌

五
月份剛過去，一連串慶祝衞斯理大樓

入伙的活動已完結，興奮感恩、激

動感慨的心情也逐漸平靜下來。想當初懷

着一片單純的心，一頭栽進這項重建計

劃，料想不到困難重重，雖然不至於要

說「悔不當初」，中途卻是多次想要放

棄。如今能夠堅持到底，實在是感謝上帝

的恩典，而除此之外，弟兄姊妹對重建計

劃的無私奉獻和支持，可謂是我最大的原

動力。

在重建計劃早期，教內教外都有很多

反對的聲音，即使有份參與其中的人，也

有些根本不贊成重建，以致有一刻，我

也懷疑自己是否想得太簡單、信心太盲

目、理想太虛無。特別是在初期，只有我

一名全職同工負責，加上萬事起頭難，着

實感到壓力和孤單。然而，我從很多奉獻

者的身上，彷彿看到上帝所派來的火車火

馬，知道原來與我們同在的人多不勝數。

在一個平常的工作天，辦事處來了

一位女士，她拖着一些小雜物，有點害羞

地查詢重建計劃的情況。然後，她拿出一

張支票，想要奉獻支持我們。原來她不是

本會會友，只是曾經到過香港堂聽道，得

知我們要建教堂，也想出一分力。她就這

樣放下一張支票便走了，當時我怔怔的看

着她帶點佝僂的身影，感到有點不可思

議，這樣的信心和愛教會的心，實在自愧

不如。

作者雲紅雨姊妹（左）

此圖在第三期的MIC Herald
（重建通訊）中登出，是因

為最初我曾憧憬自己載上安全

帽拿着圖則，在地盤穿插指揮，

我還打算為自己特別訂製一頂Hello 
Kitty 安全帽和一對Buzz Lightyear 水鞋！
因此，MIC Herald 設計師給我畫了這幅插
圖，可是實際上，我只不過是與一堆文件

為伍。
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我由初信至今一直是浸信會會友，但在英

國進修的兩年間，卻有機會在伯明翰的華人循道

公會聚會。那裡是我們這些在異鄉的留學生的

家，最開心是團契前的大食會，有馬吳平牧師和

師母的愛心美食。重建計劃開始後，有一天，其

中一位回流香港的團友跟我說，很支持擴建國際

禮拜堂，因為這間禮拜堂就像我們在伯明翰的

教會，為異鄉人提供一個屬靈的家，然後，我

又收到一張支票。在伯明翰的母會，雖然也有欠

缺，但也寄來了一筆奉獻。

興建教堂，最落力捐款的必然是老人家。猜

想他們是想為下一代留下一點東西吧！當然，也

有更多是為了回應上帝所賜予的恩典。老人家

們的支持是十分令人窩心的，他們帶來奉獻的

時候，也會帶來問候和關懷，言語既溫柔又謙

卑，我相信上帝必會親自報答他們。

在重建期間，剛好遇上香港社會遭遇最大分

裂的時期，教會也受到影響。最不想聽見的是教

友因為政見不同，出現爭拗，甚至忿而離開，其

中不乏「有錢人」。雖然重建經費是數以億元

計，或許有人會認為要十分依靠「有錢人」的捐

獻方能成事。但事實上的重建計劃的捐獻者接近

三萬人，其中只有二百多人的奉獻金額超過十萬

元。我們的衞斯理大樓，實在是靠成千上萬的弟

兄姊妹，積少成多、聚沙成塔而建成的，並非單

靠哪一位權貴、有錢人的力量而成。當然，更正

確的是：「有人靠車，有人靠馬，但我們要提到

耶和華我們上帝的名。」（詩二十：7）

完成一次重建禮拜堂的工作，彷若走過一次

朝聖之路。莫以為磚瓦木石的建築，只是硬橋硬

馬的建造，現實卻是充滿政治、經濟和人際關係

的計算。在這趟旅程中，讓我眼界大開，長了知

識也得到教訓。最大得益，就是讓自己對信仰有

更多思考和反省。如今，我更渴望接受神恩，更

渴望可以將自己奉獻在榮神益人的事上。

有人對我說，完成這個項目後，我已經很

有經驗了，可以繼續不斷的參與未來多個重建

項目。但在我來看，參與第一個重建是一項事

奉，要不停的參與各個重建項目，就變成一份工

作了。在此十分感謝支持這項重建計劃的弟兄姊

妹和同工們，願上帝的恩惠常與你們同在。

2 0 1 6年於青衣海濱長廊舉行之步行籌款，參與人數逾二千人。
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我
在本年總議會代表部會議第二日的崇拜中，以「不可使上帝的

愛和恩典落空」為講道題目作出分享。我選用這題目，是由

於各堂同工同道多年來不分你我的積極參與重建國際禮拜堂暨總議

會大樓計劃，不斷禱告和熱心奉獻，二十三層的衞斯理大樓終告落

成，我們今天能在其中舉行總議會代表部會議，實在感謝讚美主。

國際禮拜堂結束了四年「漂流」的生活，在五月六日遷回新

堂舉行首次崇拜，總議會辦事處及一些服務單位也將陸續遷入，並

委任了專業的物業管理公司負責日常管理。建成新聖殿是一份要付

上更大責任的恩典，我們要在往後日子，繼續以信心和勇氣，無論

是對內的信徒牧養關顧和栽培訓練，或對外的福音宣講和見證服

侍，都要作出更長遠的規劃和更大的承擔，免致白佔地土，辜負上

主所託。

按基督教信仰的理解，「上帝的愛」和「上帝的恩典」差不多

是同義詞。沒有愛就沒有恩典，任何恩典都是出於愛。衞斯理宗的

神學就是恩典的神學，沒有上帝的愛和恩典，就沒有救恩、沒有上

帝子民、沒有上帝話語、沒有道成肉身、沒有天國福音、沒有聖靈

降臨、沒有教會、沒有真光進入世界，我們的世界仍是很黑暗和悲

慘。沒有上帝的愛和恩典，你和我都不會坐在這裏成為一家人，當

然不會有衞斯理大樓，不會有循道衞理會，我們和這世界將一無所

有。

恩典是甚麼？恩典是上帝向祂所創造的人類，毫不保留的傾倒

一份我們完全不配得的愛，一份難以明白理解的大愛。就如聖餐禮

文的大祝謝文說，「雖然我們不斷背逆拒絕上帝，迷失在罪惡黑暗

不
使
上
帝
的
愛
和
恩
典
落
空
林
崇
智
牧
師
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中，但上帝沒有放棄我們，祂以堅定的愛救挽回我們。上帝道成肉身，成為一個有血有肉的

人，來到我們中間，邀請我們與祂進入一份相愛相屬的盟約關係。在恩典裏，祂成為我們的

父親，我們的上帝。我們領受託付，在世上成為一個信仰群體，一群屬上帝的子民。藉着聖

靈的重生，我們成為教會，基督身體的活潑肢體。被主差遣進入世界，活出心靈和生活的聖

潔信仰，活出愛神愛人，作鹽作光，帶來改變的生命。」

所以上帝的大愛和恩典，是對領受的人有期望和要求的，這是一份人要付責任作出回應

的恩典。衞斯理約翰所強調的兩條規則，將我們要負責任的回應，不可使上帝恩典落空的信

仰表達出來。（一）First God works, therefore we can work.「由於上帝恩典先在我們生命中

工作，我們才能作出回應。」（二）Secondly, God works, therefore we must work.「由於上帝

已在我們當中工作，所以我們必須回應。」上帝的恩典是不會替代人，作人應作的事，祂只

會賜信心和力量給我們去完成恩典的託付。保羅在哥林多後書以自己為例子，表明上帝的恩

典藉基督使他與上主和好了，又給他恩典與上帝同工，作基督的特使，成為福音的執事。所

以他便對這份恩典的託付盡力作出回應，縱使在各種困難，如患難、困苦、鞭打、監禁、失

眠、饑餓，他都盡心竭力，在各樣事上表明自己是上帝的僕人。

上帝施恩的對象不會只是個人性的，為成就拯救世界的心意，祂在基督裏施恩，呼召

一個信仰的群體。祂差派聖靈引領、保守，扶助教會，在艱難和限制中成長，並賜教會信

心、遠象、力量和勇氣，在世上成就祂的恩典託付。我們教會的歷史，正是負責任的回應上

帝恩典的一個明證。感謝上帝在一八五一年，感動俾士牧師隻身來華宣教，開展了華南教區

工作。三十多年後，上帝繼續感動十一位廣州佛山的循道友和一位從澳洲退休回港的梁安統

牧師，在一八八四年二人同心開展本港華人事工。上帝的恩典十分奇妙，在一八九三年，祂

感動英國循道會在今日衞斯理大樓現址，興建了本宗在港第一所禮拜堂，後稱為英語堂，今

天叫國際禮拜堂。

上世紀五十年代初，中國的政權轉變，使國內衞理公會南遷至香港繼續工作，在上帝

的祝福恩領下，當時的香港循道公會和香港衞理公會同工同道努力設立禮拜堂，關顧牧養

在港信徒，積極回應難民社會的需要，救濟貧困，興辦學校和各種社會服務。及至時候滿

足，在合一的聖靈帶領下，為着福音的推廣和更好的合一見證，循道、衞理兩會牧者和信徒

領袖，同心組成聯合教會，先後成立學校教育、社會服務、宣教牧養、信徒培訓等部門，不

遺餘力的推展聖工。在不同社區建立禮拜堂，開辦學校，承辦社會服務工作。感謝耶穌基督

所差派聖靈，繼續在我們當中作合一工作，一九八八年循道會英語堂也加入聯合教會，成為

國際禮拜堂聯區本會大家庭重要的一份子。此後我們彼此同心、分工配搭，在香港社會在不

同群體中作宣講和服侍工作。

這百多年來直到今日，我們沒有一個先知先見的計劃，沒有一個Master plan或錦囊指導

我們應如何克服困難，把握機遇，發展教會，如何回應社區轉變需要，如何宣講福音，如何

服務鄰舍。我們所經歷到的，是耶穌基督為着教會的發展不斷施恩引導和祝福我們，叫我們

一無所缺。我們所經歷到的，是聖靈在我們教會中不斷的感動、呼召，興起一代又一代有心

志和恩賜的同工同道，毫不保留地獻身，與上主同工。我們所經歷到的，是雖然我們遇到一

個又一個，既大又難的任務，例如：重建水手館、重建香港堂、重建國際禮拜堂、重建北角

衞理堂、開展本地和海外的宣教工作、牧養日漸龐大的信徒群體、回應社會的轉變和時代的

挑戰。最後我們都能迎難而上，一一克服，並且使教會有更好發展。
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2018年8月

8-11
參加泰澤團體在本港舉辦的信心及修和

之旅

19
＊代表本會出席得生團契聚會及擔任講
員

＊擔任北角堂崇拜禮儀講座講員

20-21 出席本會宣教同工3M聯誼活動

26 出席本會洪水橋宣教異象分享祈禱會

28 出席本會宣教同工會

30 出席本會校長榮休晚宴

2018年9月

4-5 主持會長與行政同工團契集思退修會

6

＊主持重建北角衞理堂統籌委員會會
議

＊主持常務委員會「融資策略及安排
專責小組」會議

8
擔任九龍東聯區屬下各堂區議會職員

座談會

9
出席本會第九屆信徒三年神學課程畢

業禮及擔任講員

19-22
代表本會主持亞洲循道衞理宗協會在

新加坡舉行之會督及會長團契暨會員

大會

24 出席第卅四屆學校教育日教師研討會

感
謝主，經過五月份總議會代表部會議後，八、九月份可說是一個空檔期，但也是一個為下半年

事工作思考的時刻。盼望空檔期的休息，能給我力量和方向，合乎上主心意的踏上第二段的會

長任期。

是甚麼原因使我們能順利發展到今日？唯一的原因是上帝與我們同在，上帝的恩典不單

夠用，更是超過我們所求所想。今日我們仍是一起站在這條滿有上帝豐盛恩典的路上，讓我

們如前輩先賢一樣再次立志委身獻上自己，昂首挺胸，帶着信心、勇氣和喜樂踏上前路，我

們所領受的應許是：

「你當剛強，大大壯膽，不要懼怕，也不要驚惶，因為你無論往哪裏去，耶和華你的上

帝必與你同在。」

所以讓我們繼續仰望那位為我們信心創始成終的耶穌，不使上帝對我們施恩的期盼落

空。阿們！

會
長
行
蹤
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馬
鞍山堂位於馬鞍山循道衞理小學內，於二〇〇〇年開始聚會，現時共有

兩堂崇拜，崇拜人數二百至三百人。馬鞍山堂弟兄姊妹常存讚美和感謝的

心，因上帝厚賜我們，為我們預備了熱心愛主的同工，給予教會清晰的方向。上帝又

叫我們弟兄姊妹間融洽相交，在信仰的路上互相扶持。

上帝既讓教會處身學校中，便準備了熱心的弟兄姊妹，在和諧的教會學校氣氛下，透

過不同事工接觸學校的教師、家長和學生，向他們傳遞上帝的救恩。

啟發課程是馬鞍山堂的重要事工，至今年已是第四屆了。上帝給予一群弟兄姊妹異

象，讓他們走在一起，或祈禱、或備餐、或行政、或分享，使更多人接受耶穌為救主。

馬鞍山要感恩的事還有很多，例如我們的年青夫婦團契有長足的發展、青年團契人數

亦穩步上升、上百兒童參與的兒童主日學等。然而，馬鞍山堂面臨的挑戰亦實在不少。先

是馬鞍山區的居民人數急劇上升，禾場廣大，是挑戰，也是機遇。此外，週六崇拜推出快一

年，出席人數仍有很大的擴展空間，發展方向亦在探討中。另外，說普通話的新朋友不斷增

加，我們正思考應對方案。我們也常常為到親愛的堂主任陳建基牧師的健康祈禱。

種種挑戰，本會弟兄姊妹將在禱告中記念。阿們。

錢 德 順
堂區議會主席

柴
灣原為荒僻郊野，六十年代國內難民南移，居民日增，本會遂於柴灣第二

段及第三段山邊蓋建三百四十二間石屋及一所服務中心，定名愛華村及循

道愛華村服務中心，並開始佈道工作。愛華村堂於一九六三年十月六日成立，迄今

五十五載。

循道愛華村服務中心是一個典型之三結合單位，當中包括禮拜堂、幼稚

園及社會福利部。感謝上帝，禮拜堂一直以來與幼稚園及社會福利部關係緊

密，彼此配搭在區內開展宣教、教育及服務工作，近年頗見成效者乃為長者福

音事工。

愛華村堂今年慶祝堂會成立五十五週年，主題為「甘受陶造，傾流主

愛」，透過陶泥製作，讓弟兄姊妹體會上帝在個人生命的不斷陶造，謙卑為

主所用，服侍他人並回應社區需要。未來數年，堂會將繼續與幼稚園及福利

部緊密合作，加強發展兒童、青少年及家長福音工作。

何 慧 儀 牧 師

本專欄「為我家祈禱」每期邀請兩間堂會分享所面對之困難／感恩事項／堂會發展／代禱需要等，藉此

增加弟兄姊妹對本會各堂之認識及加強循道衞理大家庭之情誼，期望弟兄姊妹一起為屬靈之家祈禱。
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本
會本年度之總議會代表部會議經於五月

廿五及廿六日在本會國際禮拜堂順利舉

行，出席、列席及旁聽者近四百五十人。在會

議中，劉麗詩牧師及曾立基先生分別獲選連任

二〇一八至二〇二一年度書記及司庫。

首日（廿五日）晚首先舉行總議會副會長

交職典禮，由會長林崇智牧師代表總議會致送紀

念品予二〇一二至二〇一八年度副會長吳思源先

生，並將副會長帶傳授給二〇一八至二〇二一年

度副會長陳崇一醫生。陳醫生在致詞中表示以謙

卑、順服及感恩之心接受這職分，並分享衞斯理

大樓之籌款故事、年長姊妹之奉獻榜樣、華人堂

會與國際禮拜堂之合作、全教會祈禱會等後，以

「橄欖山講章」提醒上帝所看重的不是宏偉之

建築物，而是信眾謹記傳福音之使命，又引用衞

斯理大樓則師之設計構思——擁抱及湧流，鼓勵

眾人擁抱鄰居及香港市民，在上帝之愛及應許

中，將基督之愛及救恩，流出社區及世界，並籲

請弟兄姊妹繼續為其本人、牧者及教會祈禱。

副會長交職典禮後隨即進行選舉，並由會

長，香港、九龍東、九龍西及國際禮拜堂聯區聯

區長，香港中文大學崇基學院神學院署任院長

及香港循道衞理宗婦女聯會會長簡報二〇一七至

二〇一八年度有關事工。英國循道公會代表The 

Revd Ruth Gee 致詞後，接納牧師部報告，並通

過將軍澳堂堂區會吏杜敏玲女士轉任本會總議會

會吏之提案。第一天會議以短詩、經文及李鼎新

牧師祝福作結，於拍攝全體大合照後休會茶聚。

翌日（廿六日）會議先由余恩明牧師以總

議會主日之主題「活出愛與恩典」主領崇拜及由

會長林崇智牧師分享信息。隨即進行議事，審議

常務委員會及各總議會委員會提交之報告及議

案。茲將重要之決議摘錄如下——

二 ○ 一 八 年 總 議 會   代 表 部 會 議 記 要

是次代表部會議在本會國際禮拜堂舉行，出席、列席及旁聽

者近四百五十人。

總
議
會
專
輯
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二 ○ 一 八 年 總 議 會   代 表 部 會 議 記 要

會議由本會會長林崇智牧師（中）、新任副會長陳崇一醫生（右二）、卸任副會長吳思源先生（左二）、獲選連任之總議會

書記劉麗詩牧師（右一）及司庫曾立基先生（左一）主持。

首日（廿五日）會議以總議會副會長交職典禮開始，由會長林崇智牧師代表總議會致送紀念品予二○一二至二○一八年度副會長

吳思源先生（左圖），並將副會長帶傳授給二○一八（右圖）至二○二一年度副會長陳崇一醫生。

新任副會長陳崇一醫生在致詞中分享關於衞斯理大樓之籌建點滴，鼓勵眾人將基督之愛及救恩，流出社區及世界；其後會眾

一起同心為新任副會長及教會祈禱。
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接納北角衞理堂會友伍家禧先生為本會堂

區宣教師候選人；選委歐訓權先生及吳健源先生

分別擔任本會「首席義務法律顧問」及「義務法

律顧問」；選委陳崇一醫生為「首席義務醫事顧

問」，並請陳慧忠醫生、婁關潔華醫生、陳嘉

璐醫生、陳思堂醫生、蔡智華醫生、婁培友醫

生、何耀榮醫生、胡漢榮醫生、曾德賢醫生、莫

子楓醫生、馮浩泉醫生、林文恩醫生、陳娟醫

生、熊嘉瑋醫師、簡美儀醫生、江志群醫生、伍

永鴻醫生、方道生醫生、郭志偉醫生、林樞庭醫

生、蕭子宜醫生、黃家漢醫生、郭嘉莉醫生、楊

志強醫生、文嘉祺醫生、李立業醫生、許紫珊醫

生、鄧頴琦醫生、蔡嘉澄醫生、麥慧敏醫生、鄭

雄威醫生、黎永智醫生、張綺敏醫師、陳家傑醫

生及循道衞理楊震牙科診所連任本會「義務醫事

顧問」；接納選委杜敏玲會吏為信徒培訓部副部

長、鄧清麟先生為社會服務部副部長、曾兆基先

生為學校教育部（小學）副部長之提議，任期與

部長相同（於二〇一九年六月三十日屆滿）。

由創智建築師有限公司（A G C  D e s i g n 

Ltd）區朗軒先生以簡報形式報告重建北角衞理

堂計劃之最新設計及進展後，接納重建北角衞理

堂計劃按於六樓設三個建築面積約八百平方呎之

單位供總議會安排現職及／或退休總議會教牧

人員使用、不加建樓層之方案進行；預計工程

於二〇二一年七月完竣。工程費用之最新估算為

三億二千八百七十萬元；接納北角衞理堂重建計

劃項目融資及收支綜合報告，以及組織重建北角

衞理堂統籌委員會屬下之「籌款委員會」，負責

籌款及宣傳事宜。

重建國際禮拜堂暨總議會大樓計劃統籌委員

會主席盧龍光牧師作出總結報告後，接納計劃之

進度報告及物業管理安排；接納常務委員會「融

資策略及安排專責小組」製作可以同時表列重建

國際禮拜堂暨總議會大樓及重建北角衞理堂兩個

計劃融資安排及收支之綜合報告；接納「私人土

地用作福利用途特別計劃」之進度報告。

接納牧師部之提議，同意簡祺標牧師、王

玉慈牧師、陳德昌牧師、鍾鳳霞牧師、岑禹勤牧

師、陳建基牧師及梁慈光牧師延遲一年退休，繼

續接受調派之申請；同意余恩明牧師二〇一九至

二〇二〇年或二〇二〇至二〇二一年工作進修一

年之申請。

二〇一八至二〇一九年度總議會教牧人員

職務安排如下：由二〇一八年七月一日起，選委

林津牧師連任香港聯區聯區長；陳建基牧師連

任九龍東聯區聯區長；王玉慈牧師連任九龍西聯

區聯區長、並以聯區長身分擔任主恩堂顧問牧

師；范爾敦牧師連任國際禮拜堂聯區聯區長；杜

敏玲會吏擔任主恩堂主任；其他教牧人員之職任

不變。由二〇一八年九月一日起至三十日止，調

派聯區長王玉慈牧師兼任麗瑤堂主任牧師；其

他教牧人員之職任不變。由二〇一八年十月一日

起，調派劉麗詩牧師擔任麗瑤堂主任牧師；其他

教牧人員之職任不變。

會長林崇智牧師致送紀念品予英國循道公會代表The Revd 
Ruth Gee 留念。

通過成立「優質生命教育中心」，委任盧龍光牧師（左一）

為中心總監，與其團隊（右起：林秋霞女士、陳穗女士、劉

天祿先生）協助本港學校發展生命教育。
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接納國際禮拜堂聯區遞交之本港菲籍人士事

工及普通話事工二〇一七年之財政結算。鑑於國

際禮拜堂遷入新廈之日期、新廈之運作費用及該

堂之事工發展及財政情況均未有具體資料，日後

同工人手之配搭及地方之運用或會更動，總議會

二〇一八年之資助額以二〇一七年之數額增加百

分之十計算，即每月分別資助五萬五千元及二萬

五千元，本年第四季進行檢討。

接納澳門菲籍人士事工二〇一七至二〇一八

年度及二〇一八至二〇一九年度之預算，扣除奉

獻後分別不敷卅二萬二千元及卅六萬元，申請

由教會發展專款項下支付。為配合澳門菲籍人

士事工在國際禮拜堂督導下於二〇一七年七月開

展，前經總議會議決於國際禮拜堂遷入新廈前

提供行政支援，二〇一七年下半年每月資助一萬

四千二百五十六元；二〇一八年每月資助一萬零

三百卅五元，本年第四季進行檢討。

接納牧師部「服侍本地印尼傭工工作小

組」提交之報告及牧師部之提議：在印尼本宗

神學院本屆畢業女生中聘任一人受訓後來港協助

發展本事工；請各堂將本事工列為每年恆常資

助之項目，由「慈惠款」及／或「宣教款」撥

款支持關懷及探訪工作之支出、事工經費、同

工薪津及宿舍等費用，二〇一七至二〇一八年度

及二〇一八至二〇一九年度堂會奉獻之目標均為

二十萬元；接納服侍本地印尼傭工事工二〇一八

至二〇一九年度之財政預算，不敷五十六萬三千

元申請由「教會發展專款」項下支付。

牧師部同意長遠而言，本會應增設海外宣

教部，惟鑑於目前人力及財政緊張，而會友對海

外事工支持及投入之氣氛過去數年雖然漸漸增

強，仍未足以需要成立獨立之事工部門處理，故

認為二〇一八年未適合成立「海外宣教部」；然

為推行二〇一八至二〇二〇年之事工計劃，通過

海外宣教委員會之建議，由牧師部選派一名牧師

擔任「海外宣教事工主任」，負責策劃及推動本

會海外宣教事工之發展及關心外派差遣員，並在

總議會辦事處聘請一位助理執行幹事職級之同

工，主要職責乃協助推動海外宣教事工。

本會自二〇一四年成立「監獄事工專責小

組」，推動會友關心在囚人士及更新人士之事

工，實踐耶穌基督之教導；又加強與監獄事工相

關機構之聯繫，安排每年各項監獄探訪、院外

事工活動及訓練；並配合本會司鐸（余恩明牧

師），協助及推動監獄事工，深化與囚友之關

係，建立信仰生命，融入教會生活，四年間發展

順暢及穩定，由二〇一八至二〇一九年度開始正

式成為「監獄事工執行委員會」。

本會自二〇〇四年起推動優質生命教育，至

今已發展穩固基礎並已建立良好聲譽，所發展之

中小學教材亦備受讚賞，除本會十一所屬校採用

小學生命成長課《讓生命高飛》外，本年度亦有

十二所友校採用；二〇一六年起進一步以電影為

媒介發展生命教育，計劃未來協助本港學校發

展生命教育，包括提供生命教育課程、產品及

服務。為增加有關發展之彈性，通過成立「優

安創智建築師有限公司（AGC Design）區朗軒先生（左）講解重建北角衞理堂計劃之設計意念及工程委員會主席何漢賢先生
（右）報告工程進度。
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質生命教育中心」之提議，以自負盈虧方式獨

立運作，期望透過申請專款（二百萬元）、提

供生命教育課程（五十萬元）與其他生命教育

產品及服務（五十萬元）並籌募捐款（二十萬

元）共三百二十萬元，以支付該中心二〇一八至

二〇一九年度之開支，包括小學生命教育顧問車

馬費、四位全職同工及一位半職同工之薪津（約

二百四十一萬元）、衞斯理大樓辦公室之水、電

及管理費（待定）及推行活動之開支（約八萬

七千元）。該中心將按需要調整收支預算，每年

向本部之「優質生命教育督導委員會」提交工作

報告；並委任盧龍光牧師為該中心總監。

修訂本會《法規》及《附則》；通過「教會

發展專款」二〇一八至二〇一九年度之預算，撥

3 5歲以下之代表齊集在露天花園共進晚膳，互相交流分享。

款二千五百廿三萬餘元作為分期支付重建國際禮

拜堂暨總議會大樓之建築及設備費，支持三事工

部門發展新事工，屬下堂會及學校發展校園事

工，澳門事工，服侍本地印尼傭工事工，普通話

事工，屬靈導引導師薪津，崇基學院神學院，澳

門菲籍人士事工，墊支循道衞理中心電費，英國

循道公會宣教事工及其屬下之華人福音工作，緬

甸、孟加拉、柬埔寨及內地事工等費用。接納本

會經常費二〇一七年決算盈餘約一百一十二萬餘元

及二〇一八年預算不敷約五百萬元（預算中期望堂

會能額外奉獻四百萬元，以減低不敷數額）。

會議於晚上十時零六分議事畢，與會者同唱

短詩及同誦主禱文後，由盧龍光牧師祝福差遣後

散會。
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翌日會議之晚膳以自助餐形式進行，來自海外之嘉賓及來自不同堂會之與會者把握機會分享友誼團契。
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會長、卸任副會長、司庫及書記分別與學校教育部部長簡祺標牧師，副部長梁郇光先生、曾兆基先

生、吳曾婉梨女士，本會屬校校長，「聯合辦學團體幼稚園中層教師培訓計劃」之同工及總議會學

校教育部同工（圖一）；社會服務部部長余恩明牧師、副部長鄧清麟先生、社會服務機構總幹事及

總議會社會服務部同工（圖二）；宣教牧養部部長何慧儀牧師及堂區教牧同工（圖三）；介紹本會

神學生（圖四）；以及總議會辦事處同工（圖五）合照。

圖一

圖二

圖三

圖四

圖五
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會議圓滿結束，由盧龍光牧師祈禱祝福後散會。

與會者大合照
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各
位嘉賓、總議會代表、同工及弟兄姊妹：

去年我在報告中寫下：「我們憑信心仰

望上主帶領⋯⋯把握難得的機會，回應上主託

付，發展充滿潛力的土地，委身重建兩所聖

殿⋯⋯目的是要更好的牧養信徒和服務社區⋯⋯

與此同時，我們也祈求上主賜下遠象，讓我們

能更敏銳回應社會的轉變和需要，在一些將來

人口密集的新發展社區，作出策略性的宣教規

劃。」今天我所作的，主要是一個跟進報告，願

上帝在我們當中得到榮耀和讚美。

(一) 把握機遇、善用資源、積極

委身發展的教會

1. 重 建 國 際 禮 拜 堂 暨 總 議 會 大 樓 計 劃 自

二〇一一年獲總議會代表部通過至今這七年

間，本會各堂同工同道不分你我，積極參

與，不斷禱告和熱心奉獻，二十三層的衞斯

理大樓終於落成，我們今天在其中舉行總議

會代表部會議，哈利路亞，感謝讚美主！國

際禮拜堂結束了四年「漂流」的生活，在五

月六日遷回新堂舉行首次崇拜，總議會辦事

處及一些服務單位也將陸續遷入，並委任了

專業的物業管理公司負責日常管理。新聖殿

是一份要付上更大責任的恩典，我們要在往

後日子，繼續以信心和勇氣，無論在向內的

信徒牧養關顧和栽培訓練，或向外的福音宣

講和見證服侍，都要作出更長遠的規劃和更

大的承擔，免致白佔地土，辜負上主所託。

在籌建衞斯理大樓的過程中，我們經歷了上

主的同在，祂滿有恩典的預備，讓我們克服

各種困難和學習了寶貴的信心功課，也看到

仰 望 上 主 、 同 心 合 意  、 勇 敢 前 行

許多愛主愛教會的見證。既然主與我們同

在，我們就要放膽去把握機會，勇敢面對挑

戰，在諸多限制和不足中，繼續努力與主同

心、同工、同行。

2. 第二個聖殿重建工程，是在二〇一四年獲總

議會代表部通過的重建北角衞理堂計劃，這

是一項三億三千萬元的工程，經過三年多的

蘊釀籌備，舊廈拆卸工程於去年底完成，需

時約一年的地基挖掘及地盤平整工程亦將於

本年中展開，新廈的外觀和各樓層設計並聖

堂內部規劃已基本完成，總議會層面的籌款

委員會亦在籌組中，盼望明年總議會代表部

能舉行奉獻出發禮。我們相信賜福給我們建

成衞斯理大樓的上帝，也會在我們同心、積

極參與和慷慨奉獻的信心旅程中厚厚賜福，

好讓我們在三年後，即二〇二一年中能順利

完成重建計劃，而常務委員會「融資策略及

安排專責小組」亦會密切監察，確保以上兩

項相連的工程不會為本會帶來財政危機。求

聖靈繼續作工，激勵更多弟兄姊妹以信心回

應，慷慨樂捐，積財寶在天。
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3. 土地在香港是珍貴的資源，我們要成為有識

見的忠心管家，善用上主藉先賢留給我們的

土地，配合時代的轉變，積極發展教會，作

更多榮神益人的事工。上主賜給本會八幅土

地，其中三幅的上蓋除建有禮拜堂外，亦有

社會服務樓層，包括楊震社會服務處、愛華

村服務中心社會福利部及亞斯理社會服務

處。近年香港政府為了在人口密集的市區，

拓展新需要的服務，於二〇一三年推出「私

人土地用作福利用途特別計劃」。若本會以

上三個社會服務機構於現址所提供的服務能

配合社會福利署認可的新項目，並得政府支

持，則舊廈的拆卸和新廈的興建均可全數由

政府資助，往後的服務營運費亦由政府承

擔。本會上述三個機構經董事會及牧區討論

後，在限期前已向社會福利署提交初步可行

性研究計劃及圖則。由於規劃涉及業權地契

和差餉物業等事，故本會亦需成立專責小組

跟進及支援，求主帶領，給我們智慧行合乎

祂心意的事，亦請弟兄姊妹繼續關心代禱！

(二) 委身宣教、不斷拓展、向不

同人士佈道的教會

本會近年雖然將不少精力和資源投放在重建

聖殿的項目上，但我們絕對沒有忘記，教會是一

個福音運動，是為着宣教而存在，故此本會近年

十分積極參與海外宣教和在本地向不同人士分享

信仰。

1. 海外宣教是本會關注及要加倍努力的事工。

感謝主，本會現時有五位外派差遣員在西

非、日本、緬甸和柬埔寨事奉，參與宣教工

作。過去一年，本會除定期舉辦柬埔寨短期

宣教學習團外，也組織短宣隊到西非、緬甸

和日本，讓弟兄姊妹體會跨文化的宣教工

作。為配合二〇一六年所訂下的「海外宣教

未來五年計劃」，我們舉辦栽培信徒投身海

外宣教的課程、培靈會和差傳晚會。為進一

步策劃推動海外宣教事工，聯繫關心本會的

外派差遣員，本會將增設一位由牧師擔任的

「海外宣教事工主任」，及增聘一位同工主

力協助推動海外宣教事工。盼望在時機成熟

時，本會能設立海外宣教部。

2. 本會去年開展澳門菲律賓人士宣教事工，

很感恩從菲律賓來澳門服侍的狄素珊會吏

（Deaconess Susan Dillozon）由去年七月

起，在國際禮拜堂牧者支援督導下，已在澳

門開展事工。她在本會租賃的單位開始接觸

在澳的菲籍人士，建立人際網絡，舉辦一些

開荒活動，未來將緊密地與本會在澳門的社

會服務單位合作，推動宣教牧養事工。

3. 在本港服務的印尼傭工超過十七萬，主要是

回教徒，故此我們必需把握機會，藉着她們

在港工作期間，與她們分享信仰、服侍她

們。感謝主！本會在四年前開展的「服侍本

地印尼傭工」事工，在從印尼來港的黃益虹

牧師（Rev. Rachel Wong）主領、專責小組和

各堂在經費及人力資源協助下，事工逐漸發

展起來。除主日崇拜及各種凝聚群體的活動

外，本年已結出信主受洗的美好果子。這事

工若要進一步發展，必須更多人手參與。本

會去年增聘了一位能操印尼語的華人宣教同

工，惜因未能適應而離任。現在我們正與印

尼衞理公會聯絡，盼望能聘得合適的宣教同

工來港協助。

林 崇 智 牧 師仰 望 上 主 、 同 心 合 意  、 勇 敢 前 行

29



4. 本會有三所禮拜堂舉行普通話崇拜，但有見

於愈來愈多來港進修、工作和生活的「港

漂」人士，為他們開展宣教牧養工作、幫助

他們融入香港社會、給他們一個屬靈的家是

我們對「骨肉之親」不可推卸的責任。五年

前國際禮拜堂開始普通話團契，經過同工及

弟兄姊妹的努力，事工有美好的發展。在這

遷回新堂的轉變時刻，普通話團契也為未來

發展思考探索。深信在同工和領袖的帶領

下，團契在質和量上一定有更大的提升。

5. 循道衞理佈道團是本會外展宣教的重要一

環，在李炳光牧師及眾同工同道帶領下，去

年在本港共舉辦了 8 8場佈道聚會，亦獲邀

到廣東省不同地區的禮拜堂主領多場佈道聚

會。佈道團也以巡迴福音話劇的形式分享基

督福音，為各堂提供「佈道人、佈道心」的

訓練課程，裝備弟兄姊妹宣教佈道的技巧。

6. 監獄佈道是本宗一直備受讚譽的事工。

二〇〇八年本會首次在總議會層面舉辦監獄

佈道事工，在聖靈引導和開路、余恩明牧師

用心推動下，本會現在有來自二十二間禮拜

堂的信徒參與服侍在囚及釋囚人士的工作。

透過定期監獄探訪、舉辦宗教班、節期信仰

聚會、擔任書信義工、關心囚友家人的天使

樹計劃等，在本港七所監獄及懲教所開展在

囚人福音事工。感謝主！經過數年的發展，

本會已有四間堂會自行認領固定的宗教聚

會。深信這項工作不單祝福在囚人士，也成

為上主對本會信徒生命的祝福。

7. 本會各堂的宣教工作當然包括啟發課程，去

年有十一間堂會舉辦課程，十五間堂會差派

宣教幹事到十七所本會及非本會的學校發展

學生福音工作。這些工作不會在短期內為本

會帶來很大的人數增長，但教會的工作就像

天國的芥菜種子，雖然微小，但卻是一點一

滴建立起來的。

8. 最後不能不提的，就是本會去年承辦了世界

循道衞理宗華人教會聯會（WFCMC）第七

屆華人宣教大會，以「整全宣教，代代相

傳」為主題，由七月十三至十七日在本會九

龍堂牧區舉行（註：本會對上一次承辦同一

活動，是一九九二年的第二屆華人宣教大

會）。在本會同工同道盡心竭力下，大會順

利舉行。有728位來自十二個國家或地區的

本宗華人教會牧者和信徒參加，本會參加者

教牧同工56位、會友216位、義工84位。眾

與會者對大會內容和各項安排均高度讚賞，

深信這次大會對本宗華人牧者和信徒都帶來

很多激勵和學習。感謝眾同工同道的勞苦，

願榮耀歸與上帝！（註：第八屆華人宣教大

會將在二〇二二年假新加坡舉行）而第九屆

青年領袖大會亦將於明年六月在本港舉行。

(三) 領受遠象、回應呼召、拓展

宣教新禾場的教會

本人去年的報告，已提到本會過往堂會和

事工發展主要集中在維港兩岸及新界東部，然而

這些社區將來發展有限。政府已公佈未來將重點

發展新界西北的洪水橋，使之成為一個交通、經

濟和文娛樞紐，人口將由現在的四萬多人急增至

二十二萬。區內將有大量新建的公私營房屋，許

多教育用地和新社會服務設施，甚至可提供十五

萬個就業機會。若與元朗、天水圍及屯門等西部

市鎮發展群連在一起，新界西北的未來人口約

120萬。本會的「社會轉型下之三結合宣教工作

組」和「洪水橋工作小組」經實地考察，並詳細

研究和同心祈禱後，選定洪水橋新市鎮作為本會

未來發展宣教事工的新禾場。

事實上，本會的宣教工作一直是隨着人口密

集的新市鎮發展。今天看來仍是一片農地、棕地

和村屋的鄉郊，在十多年內將變成一個現代化的

衞星城市，一個廣大的福音禾場。為落實這個上

主賜下的遠象和呼召，本會宣教同工已陸續分批

前往該區考察和禱告。各聯區也將在本年內安排

各堂弟兄姊妹前往該區作初步的了解和禱告。專

責小組在本月初舉行了兩次「西北的呼喚，心靈

的觸動」洪水橋宣教遠象分享會。感謝主！兩次

分享會逾120人參加。未來一年將舉辦四次祈禱

會，凝聚有心志參與洪水橋宣教的弟兄姊妹，成

為一個探索宣教的群體，以禱告開始尋求上帝的

帶領和開路。

會祖衞斯理約翰牧師宣告「世界為我牧

區」的一段話會成為我們的激勵，「上帝託付

給我們的責任，就是向所有願聽的人傳揚救恩的

消息，這是上帝呼召我們要去做的工作。我們肯

定祂的祝福會隨之而來，我因此得到鼓舞，要忠
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心完成祂的託付。」洪水橋的急速轉變，大量遷

入的人口，正是本會的宣教契機，雖然新市鎮的

發展需時十年以上才能完成，但現在已是一重要

時機，本會學校教育部和社會服務部要加倍留

意，開始籌劃申辦學校和社會服務，好在該區建

立宣教據點。

本會對上一次設立佈道所已是十六年前的

事，讓我們禱告在該區能設立堂會、中小學和社

會服務單位，好能在福音工作上互相配搭，為基

督作美好見證。

(四)其他的關注事項

1. 跟進本會聯合四十週年路向書——路向書中列

出了九項事工的發展方向，各堂從中選取二

至三項作為堂會的發展重點。就孕育領袖方

面，專責小組已將討論成果及建議交有關堂

會跟進。金齡事工方面，宣教牧養部已成立

金齡事工專責小組，透過康體活動凝聚金齡

會友，盼望這羣得到適切牧養的金齡信徒也

能成為本會發展的重要資源和動力。與普世

教會關係方面，我們落實在每年合一主日切

實執行與不同宗派牧者「交換講壇」；鼓勵

宣教同工及信徒參加本港基督徒合一祈禱週

活動；積極推動各宗派設立「年青牧者交流

平台」，增進互相分享學習機會；繼續參與

協進會的合一委員會的神學對談工作，並認

識本港不同宗派的信仰傳統。

2. 跟進一九九四年開始的各堂「認獻總議會支

出」機制，並作出檢討和優化安排——本會

各堂同工同道均本愛主愛教會的心，熱心奉

獻，本會財政亦能健康發展。相信社會經濟

因素，加上近年因重建項目的奉獻需要，令

各堂財政壓力增加，有部分堂會未能按指標

認獻。本會正關注這問題，並成立「檢討堂

所認獻範圍指標專責小組」，為各堂認獻訂

出優化的原則和方案，有關討論仍在進行。

本人深信在這段非常時期，牧者在奉獻上適

當的鼓勵和教導，並在認獻制度的優化調適

下，能紓緩部分堂會的財政壓力，逐漸重回

正軌。

3. 幫助本會同工及會友認識同性戀課題的「一

面聽、一面問」同性戀講座系列，由本會

牧師部與社會服務部於二〇一六年三月至

二〇一八年三月期間合辦的七次講座均已順

利完成，有關講座的錄音、錄影、摘要及分

享已上載本會網頁。參與兩年的活動委實不

容易，雖然參加者的踴躍程度減少，但他們

在分享會中表示講座能擴闊他們的視野，學

會以包容及尊重的態度面對不同意見和立場

的人士，一同謙卑地繼續探索。為了掌握講

座系列的成果，小組亦將進行問卷調查，整

理後作出報告。這是一段沒有終點的探索信

仰旅程，盼望眾弟兄姊妹能以開放和仁愛的

心，祈求聖靈光照，繼續對這課題接觸、關

心、學習和了解。

4. 青少年事工發展的危機和挑戰——概括地說，

本會過往十年仍是在「增長」中，教友人數

由9,679人增至11,986人，崇拜人數由5,734

人增至6,731人，領聖餐人數由4,481增至5,695

人，而經常費奉獻也由5,055萬元增至8,830

萬元。深信這是上主恩典和各堂同工同道努

力的成果。然而當我們仔細分析，除奉獻

外，後五年的進展較首五年遜色，而最令我

們擔心的，就是青少年的工作，堂會內中學

生的人數不斷減少。這是一個涉及接班和傳

承的重要問題。本會宣教牧養部已作出關注

和討論，舉行多次青年發展策略小組會議。

然而除總議會層面外，各堂主任和負責青少

年工作的同工亦必需作出適切針對性的回

應，才能改善問題。

最後，我衷心感謝各位總議會及堂區的宣

教同工、總議會辦事處的同事、義務教士、校

長、社會服務機構的總幹事及弟兄姊妹，在過往

三年對本人的忍耐、信任、協助和支持，好讓我

在許多的不足和限制下，完成了第一個任期的會

長職分。我帶着戰兢的心，踏入第二個任期，求

上主格外施恩憐憫，請同工及弟兄姊妹不吝嗇的

提醒和支持，多為我的軟弱和不足禱告，求聖靈

賜恩加力，忠心殷勤的服侍教會。我深深感受到

除上帝特別的恩典和憐憫外，若沒有你們本着愛

主愛教會的心、毫不計較的付出，本會不可能取

得任何成果。

求全能的上主，教會元首耶穌基督和恩賜能

力的聖靈，護祐祂的教會，在世上多作主工，榮

神益人。

二〇一八年五月廿五日
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近
年香港學童自殺問題嚴重，根據香港大

學防止自殺研究中心數據顯示（註1），  

二〇一六年香港 2 4歲或以上青少年自殺個案

多達69宗，15歲以下及15至24歲青少年的自

殺個案數字較二〇一五年上升。香港青年協會

「關心一線」督導主任徐小曼表示，協會熱線

主要接收6至2 5歲青年的求助，單是二〇一六

年1至2月，有關自殺或有自殺念頭的求助個案

已有5 8宗，對比二〇一五年全年1 2 7宗求助個

案，已佔去年總數約一半，數字急升。細心檢視

過去3年的數據：二〇一五年127宗、二〇一四

年1 1 5宗及二〇一三年1 0 0宗，自殺求助個案

有上升趨勢（註2）。社會服務聯會最新調查指

出，二〇一六至一七年度由中學駐校社工跟進的

29,726宗個案之中，  近6,000宗（20%）屬

精神健康個案，逾2,300宗（8%）為自殺問題

個案。2 , 3 0 0宗「自殺問題個案」中，分別有

37% 及35%屬於第一組別及第二組別學校的學

生（註3），情況令人擔憂。

當我們要探討學童自殺問題，不少人歸咎

於現時教育制度及沉重的功課考試，導致學生面

對很大壓力，當中引起不少爭議的包括：全港性

系統評估（TSA）或基本能力評估（BCA），以

及香港中學文憑試（D S E）。為使學生達至評

估水平及提升學校的排名（banding），不少老

師均增加功課量來操練學生。香港教育專業人

員協會在二〇一七年12月至二〇一八年1月期間

（註4），以問卷形式訪問小學教師對學校家課

政策、功課量和考試測驗的看法。調查發現，有

5 4 %受訪教師的學生平均一天有7份功課或以

上，當中8%更達10份或以上。69%教師認為

操練及應試文化驅使整體功課偏多；70%教師

香港 學童 自殺 問題
認為功課量多是TSA或BCA的操練壓力所致。事

實上，教育制度改革實施至今，學生的學習壓力

有增無減，甚至削弱其學習興趣和多元發展空

間；加上學習時間長，功課和測驗考試多，導致

他們的休息和閒暇時間偏少。再者，現今社會普

遍存在「贏在起跑線」的惡性競爭風氣，促使家

長們把過高期望和壓力加諸於子女身上。

此外，家庭關係對學童自殺也有很大影

響，一方面不少父母對子女有過高或過多的期

望；另一方面他們未有對子女使用恰當的管教方

式，形成親子關係的張力：不論是嚴厲專制的管

教，或是過於寬鬆和放任的方式，甚至對子女

的生活漠不關心、缺乏溝通，均使子女無所適

從。家庭本來是兒童及青少年階段重要的支援系

統，可是，如果家庭關係薄弱，當學童面對挫折

或生活壓力時，他們未必願意向父母傾訴或求

助，加上在情感和實際方面也得不到足夠的家庭

支援，致使他們企圖以自殺來解決問題。

個人方面，有些兒童及青少年個性較為內

歛，社交圈子狹窄，人際關係支援系統薄弱。當

他們在學校受到同學排斥或欺凌，容易壓抑自己

的情緒感受，未能夠宣洩出來。青山醫院精神健

康學院的譚鳳翎醫生指出（註5）：「有些小朋

友和青少年常常會覺得焦慮不安，又或者鬱鬱寡

歡，只是他們未必能夠清楚表達自己感受，以致

未能對症下藥。常見的兒童及青少年情緒問題包

括抑鬱症和焦慮症。抑鬱症在兒童期是非常少

見，但在青少年階段便漸漸增加；事實上除了遺

傳因素外，抑鬱症的原因也包括了環境因素，例

如家庭關係問題、缺乏社交支持網絡、生活上遇

上較大的壓力或轉變而無法適應，以及一些慣性

社
關
點
滴
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阮 愛 琪
觀塘堂

本會社會事務關注小組成員香港 學童 自殺 問題
負面思想等，亦可能引致抑鬱症。」譚醫生更指

出抑鬱症與伴隨的自殺行為是息息相關。 究結

果亦顯示大約一百個兒童或青少年就有三至四個

患有焦慮症。當他們情緒問題得不到及時識別和

適切治療時，問題便會繼續惡化，甚至產生自殘

行為與自殺念頭。

我們應如何辨別有自殺傾向或警號的兒童

及青少年？教育局在二〇一七年3月出版的《識

別、支援及轉介有自殺行為的學生──學校資源

手冊》中，明確地指出我們可以從學童的日常觀

察、定期閒談、與朋輩或社交網絡的訊息、學生

健康紀錄情況及其作文週記等，檢視有關他們可

能出現的危險及保護因素，從而尋找自殺警告訊

號。當他們在言談、生理狀況、情緒變化、行為

改變、認知功能方面出現異樣，便須提供進一

步的跟進和支援。我們可以從他們的言語行為知

道，可能會說出與死亡和自殺相關的用語，如：

「我想一了百了。」「我想殺死自己。」「你

哋就快唔駛擔心我。」甚至開始尋找自殺的方

法，如從不同渠道（如：朋輩、互聯網等）探索

各種自殺方法的資訊、安頓好各樣事情（如轉送

心愛物品予朋友和同學）、像要訣別般向家人或

朋友說再見等等。

在生理方面，他們會感到疲累、出現身體痛

症（如：胃痛）、睡眠或飲食習慣改變、飲食失

調、發惡夢、不注重個人衞生和儀表。而情緒變

化方面，他們的情緒處於不穩定狀態，例如：脾

氣暴躁、終日悶悶不樂、容易落淚、對事物失去

動力或興趣、強烈的罪咎感或羞恥感、感到自己

沒有價值等。

在學習和行為方面，常見的徵狀包括：學業

表現退步、缺席和無心向學、變得離群和孤立自

己、疏遠家人及朋友。有些有自殺傾向的兒童及

青少年更會參與高危和自毀行為（例如：傷害自

己、濫藥或酗酒情況加劇），有些則變得越來越

衝動和好挑釁他人（如：經常在校內鬧事、與別

人衝突增加）。

在認知思想層面方面，有自殺傾向的兒童

及青少年在日常生活中出現混亂、難以集中精

神、對自我有批判想法、懷疑自己價值及認為

自己是他人負擔的想法，例如 :「我死了有誰在

乎？」「我本來就不應該生於世上。」他們對生

命及前路也感到無望和無助，尋找不到生命的意

義。

兒童及青少年自殺個案日漸上升，我們感到

惋惜，但同時，也提醒我們下一代所面臨的危機

和問題，我們不可能再視而不見。無論父母、家

人、老師、社工和社會人士也需要正視和關心兒

童及青少年「身心社靈」之發展，以及他們所面

對的情緒和壓力問題，從而主動「伸出援手、救

救孩子」。

註 ：

( 1 )   摘自〈中學社工．倡議（一）駐校社工談青少年
問題：我們像接波小丑〉 -《香港 0 1》 (香港 )  ，
9 .4 .2018。  

( 2 )   摘自〈學生自殺求助個案急升〉 -《蘋果日報》 (香
港 )，10 .3 .2016。

( 3 )   摘自〈 1成中學生曾想自殺  B a n d  1校高危〉 -《晴
報》 (香港 )，4 .4 .2018。

( 4 )   摘自〈逾半小學生每日做至少7份功課  教協促為學生
拆牆鬆綁  重整惡性競爭文化  

 2017 -18學年小學生學習狀況調查報告〉 -  香港教育
專業人員協會，22 .2 .2018。

( 5 )〈兒童及青少年情緒問題〉 -  青山醫院精神健康學院譚
鳳翔醫生。
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差會簡介：中國信徒佈道會
中國信徒佈道會（下稱「中信」）的

創辦人王永信牧師於一九五八年往歐洲佈道

時，看見分散海外的華人無人去尋、無人去

找，便深感上帝的呼召：「要為本國之民大

發熱心」。後來，王牧師與一群愛主信徒經

兩年禱告，於一九六一年十月在美國底特律

市一住宅的車房內，開展了「中國信徒佈道

會」事工。香港中信是一九六五年成立，至

今仍秉承創辦時所領受的異象，以多元化媒

介肩負向同胞傳福音的使命，展開海外及本

地的宣教事工，也會服侍部分工場上的本土

群體。

我是在二〇一四年透過「中信」差派到

日本宣教。去年6月租住了新的房子，除了房

屋管理公司服務差，鄰居也怪怪。最驚訝是有

一天警察來我家追查前任住客的消息，難怪我

入住時，信箱內堆滿了前任住客的律師行和銀

行信件等，這一切都令我不安，不得不找屋再

搬家。感謝主，讓我成功申請東京都經營的住

屋，在一月初順利搬進入住。東京都市經營的

住所，不論居住環境和治安都良好，房屋管理

公司也很盡責和有系統。鄰居大多是老人或家

海宣分享
關 珮 而

本會外派差遣員

庭，樓下的伯伯是大廈的互助委員會會長，所

以有甚麼事也可以找他，令我可安心居住。感

謝主！

剛開始接任青年團契作導師時，確遇到重

重困難，與青年人相處不是一件容易的事。感

謝主賜我力量面對和克服語言的障礙。在我

最低沉時，差派一位熱心事奉的年青姊妹協

助，也安排了幾位活躍的弟兄姊妹加入青年團

契，扭轉了青年團契緊張的氣氛，也讓我可以

輕鬆地帶領他們查經。在日本，四月是新學年

的開始，而教會亦正值升團期間，今年有一位

弟兄從少年團升上青年團，我們又多一位團友

了！求主保守這弟兄能適應及融入在我們當

中。

教會除了日本人外，也有很多華人出席崇

拜，他們大多不懂日文，故此牧師便邀請我翻

譯日本詩歌的歌詞為中文，因大部分人也不認

識詩歌的曲調，所以我翻譯歌詞後，需要在崇

拜以華語領唱。從去年六月開始，差不多每週

也要作譯詞，現在已譯了二十多首歌曲了。其

實我的中文不太好，感謝主加能賜力，使用

我！

中信刋物

青年團契同吃午飯 東亞青年基督徒大會領敬拜

海
宣
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澳 門 事 工 委 員 會

「 2018澳 門 宣 教 事 工 快 訊」

【誠邀你踏出一步參與澳門宣教、為澳門宣教事工代禱：記念需要增聘院

舍院牧和事工宣教幹事，以及澳門宣教與社會服務未來的發展。】


